
 

 

 

108 

ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 

«El RusoLatino de negocios» 

информирует 
 
 

Венесуэла и Россия заключили новый договор об использовании 
Каракасом выделенного кредита. В документе, который был подписан в декабре 

2011 г., определен порядок использования 4 млрд долл. в рамках военно-технического со-

трудничества. Согласно договоренности, 2 млрд будут выделены в 2012 г., остальные           

2 млрд — в 2013 г. «У Венесуэлы есть право защищать себя и конституционная обязанность 

поддерживать свои вооруженные силы хорошо технически подготовленными и обученны-

ми», — приводит слова президента У.Чавеса государственное телевидение страны. В ходе 

состоявшихся недавно переговоров обсуждались также темы взаимодействия в энергетиче-

ской сфере. Стороны констатировали успешное продвижение в работе совместного пред-

приятия «PetroMi-randa» на блоке «Хунин-6» нефтяного пояса Ориноко». Напомним, что в 

2010 г. венесуэльская компания PDVSA и российский Национальный нефтяной консорциум 

(ННК) учредили его именно для разработки блока «Хунин-6». Российской стороне принад-

лежит 40%, венесуэльской — 60%. В ННК входят «Лукойл», «Газпром нефть», «Рос-

нефть», ТНК-BP и «Сургутнефтегаз», доля каждой из российских компаний в консор-

циуме составляет 20%. Ожидаемый объем добычи нефти на этом блоке в 2012 г. со-

ставляет 20 тыс. баррелей в день. 

 

Число посещающих Кубу российских туристов в 2012 г. может дос-
тичь 100 тыс. человек. «Это почти в два с половиной раза больше, чем четыре года 

назад. Очень приятно, что Россия сегодня является одной из стран-лидеров по числу тури-

стов, которые посещают Кубу», — сказал посол РФ М.Камынин по итогам встречи пред-

ставителей российской туриндустрии и министра туризма Кубы Мануэля Марреро в рамках 

проходившей недавно на Кубе Международной туристической ярмарки. Конечно, нам еще 

далеко, к примеру, до Канады (ежегодно около миллиона туристов из этой страны отдыха-

ют на курортах острова), но симптоматично, что из года в год число россиян увеличивается.  

В 2011 г., по данным Гаваны, остров посетили 78,5 тыс. россиян, в 2008 г. на Кубе по-

бывали около 40 тыс. гостей из РФ. По словам посла, Куба сегодня востребована, поскольку 

предлагает интересный и экологически чистый туризм, а гости острова могут не ограничи-

ваться пляжным отдыхом, а знакомиться с историей страны, посещать различные культур-

ные мероприятия и музеи. Немаловажно и то, что российские компании проявляют все 

больший интерес к инвестициям в туристическую инфраструктуру Кубы. По мнению ди-

пломата, это направление может стать весьма перспективным в экономической и инвести-

ционной сферах двусторонних отношений. М.Камынин также высоко оценил перспективы 

взаимодействия с кубинцами по всему комплексу вопросов, связанных с туризмом. 

 

Испанская компания «Asicer S.A.» намерена осенью 2012 г. начать 
строительство кирпичного завода на территории Майкопского района 
Адыгеи. Российским партнером является краснодарская фирма «Юг-Сервис». Аспекты 

строительства завода обсуждены на рабочей встрече главы Адыгеи Аслана Тхакушинова с 

генеральными директорами указанных фирм Карлосом Бофаруллом Гуиксом и Вячеславом 
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Солодковым. «Asiser S.A.» — крупный производитель оборудования для керамической 

промышленности, владеющий сетью кирпичных заводов. В строительство завода в Адыгее 

компания планирует инвестировать более 30 млн евро. «Мы произвели мониторинг россий-

ского рынка и пришли к выводу, что именно в Адыгее существуют оптимальные для нас 

условия с точки зрения сырьевых ресурсов, сбыта продукции и кадровой политики», — 

сказал К.Бофарулл Гуикс. Завод, кстати, трудоустроит порядка 100 местных жителей. 

«Мы заинтересованы в прозрачном ведении бизнеса — налоговых отчислениях, идущих 

в республиканский бюджет, трудоустройстве населения республики, создании современно-

го производства. И мы предоставляем нашим инвесторам ряд преференций для успешного 

ведения бизнеса, сняв все административные барьеры. За последние пять лет инвесторами 

вложено в республику порядка 70 млрд рублей», — отметил Аслан Тхакушинов. 

    

Испания создает в России совместное предприятие по производству 
индюшатины. Группа «Черкизово», испанская «Grupo Fuertes» и администрация Там-

бовской области подписали соглашение о сотрудничестве. Речь идет о строительстве интег-

рированного комплекса по производству мяса индейки. «Grupo Fuertes» — крупный агро-

промышленный холдинг и лидер по производству мяса индейки в Испании. Инвестиции 

в проект составят более 100 млн евро. Для работы над проектом создается совместное пред-

приятие ООО «Тамбовская индейка». Комплекс будет построен на участке в 5 тыс. 

га в Тамбовской области. Годовое производство составит 25-30 тыс. т мяса индейки 

в готовой продукции, а в перспективе планируется повышение мощности комплекса 

до 50 тыс. т в готовой продукции. Это позволит Группе «Черкизово» стать лидером на этом 

высокорентабельном и быстро растущем рынке. 

Общая сумма запланированных инвестиций составит 4,5 млрд рублей, включая НДС 

(более 100 млн евро). Проект будет финансироваться в равных долях Группой «Черкизово» 

и «Grupo Fuertes» из собственных средств, а также при помощи привлеченных банковских 

кредитов. Администрация Тамбовской области возьмет на себя обеспечение нового пред-

приятия необходимой инфраструктурой. 

 

«Россия и Бразилия: состояние и перспективы двусторонних отно-
шений». На эту тему состоялась беседа корреспондента радиостанции «Голос России» с 

послом Российской Федерации в Бразилиа Сергеем Акоповым. По словам дипломата, обе 

страны активно работают в направлении расширения двусторонних контактов в торговой, 

экономической и инвестиционной сферах. На вопрос, какова роль бразильских и россий-

ских СМИ в развитии торговых, культурных и стратегических отношений между двумя 

странами, С.Акопов ответил, что они играют наиважнейшую роль, потому что в настоящее 

время распространение информации является одной из ключевых задач. По мнению посла, 

одной из основных причин того, что мы еще не добились поставленной несколько лет назад 

цели, — достичь взаимного торгового оборота в 10 млрд долл., является именно нехватка 

информации о наших странах как в России, так и в Бразилии. Чем больше благодаря СМИ 

мы узнаем друг о друге, тем лучше будут развиваться деловые отношения. И еще: цифра в 

10 млрд долл. является промежуточной, потому что реальный потенциал двух стран намно-

го выше. Главной задачей в развитии двусторонних связей посол назвал также формирова-

ние стратегического и технологического альянса. С. Акопов сказал, что  во второй половине 

этого года состоится визит в Россию президента Бразилии Дилмы Руссефф, что станет од-

ним из главных событий в наших отношениях за последние годы. Обе стороны заняты ин-

тенсивной  подготовкой этого визита. 

 

АЛЕКСАНДР  МОИСЕЕВ, 

главный редактор газеты НК СЭСЛА «El RusoLatino» 
(cuba2006@inbox.ru) 


